

INFORME RENDICIÓN DE CUENTAS 2014

Señores y Sras. Concejales, autoridades civiles, policiales, eclesiásticas, representantes de las diferentes instituciones públicas y privadas, presidentes de barrios urbanos y recintos, ciudadanía aquí presente.

Al asumir la Alcaldía, me impuse un importante reto con nuestro pueblo de Cumandá: trabajar responsablemente por la transformación y mejoramiento de las condiciones de vida de todos quienes habitamos en este querido cantón.

Seis objetivos nos planteamos para iniciar nuestra administración, que son los siguientes: 1 Ordenamiento Jurídico Organizativo Institucional; 2.- Desarrollo Social, Cultural y Deportivo; 3.- Desarrollo Ambiental y Gestión de Riesgos; 4.- Desarrollo Económico Productivo; 5.- Participación Ciudadana; y 6.- Infraestructura, Equipamiento y Vialidad.

De estos objetivos, desde que ejerzo la Alcaldía hasta el 31 de diciembre de 2014, tenemos muchas actividades realizadas que están recogidas en este informe de rendición de cuentas, que con mucha satisfacción el día de hoy presento a toda la ciudadanía de mi cantón

OBJETIVO PRIMERO

En materia de ordenamiento Jurídico Organizativo Institucional. Dentro de la institución existen cinco Direcciones que constituyen la Administración Municipal, y son las siguientes: 1.- Dirección Jurídica; 2.- Coordinación de Talento Humano; 3.- Dirección Financiera; 4.- Dirección de Planificación y Proyectos; y 5.- Dirección de Obras Públicas.

Con ellas iniciamos y estamos trabajando en el análisis responsable y completo de la estructura Jurídica Administrativa que encontramos en la Municipalidad de Cumandá al asumir su conducción. Hay mucho por corregir y mejorar, pero con nuestro trabajo respetuoso dentro del marco jurídico actual, estamos empeñados en la actualización de toda la estructura Jurídico Administrativa Municipal, siendo esta una meta que cumpliremos en poco tiempo más.

Conscientes de que el talento humano es el eje primordial para el logro de los objetivos institucionales, estamos fortaleciendo los conocimientos y habilidades de nuestro equipo técnico, dotándolos de herramientas modernas y funcionales, que les permitan desenvolverse mejor en la ejecución de las tareas asignadas en beneficio ciudadano.

OBJETIVO SEGUNDO

En el segundo eje relativo a Desarrollo Social, Cultural y Deportivo, hemos realizado lo siguiente:

- Ejecutamos el proyecto de Desarrollo Infantil modalidad CIBV, en convenio con el MIES, mediante el cual se atiende a 210 niños y niñas de 6 a 36 meses edad. Se logró la implementación de los Centros Infantiles con material Lúdico, equipos Electrónicos y Mobiliario para garantizar el desarrollo integral de quienes asisten a estos Centros Infantiles del Buen Vivir, mientras sus madres desarrollan sus actividades laborales para su sustento cotidiano.
- En el Centro Gerontológico “Virgen de los Dolores”, diariamente, en sus instalaciones, se atiende a los adultos mayores del cantón, quienes tienen la oportunidad de desarrollar varias actividades lúdicas, recreativas y deportivas. Para mantener en buen estado de conservación la estructura del Centro Gerontológico construimos la cobertura de la terraza del mismo. Cabe mencionar también en este punto que el Centro Gerontológico está proporcionando alimentación gratuita a 20 adultos mayores en sus domicilios, a quienes el mismo centro les lleva su alimentación diaria.
- Desde el inicio de nuestra administración nos preocupamos también por las personas con Capacidades Especiales y hemos colaborado muy estrechamente con la Asociación “Señor Jesús de la Divina Misericordia”, con quienes se programó algunas actividades entre ellas un programa de equino terapia que esperamos concretar durante este periodo administrativo.
- Nos hemos preocupado del fútbol. El trabajo que ha realizado la Escuela Municipal de este deporte ha dado ya sus frutos. El Equipo Femenino de Fútbol obtuvo el primer lugar en el Campeonato Provincial y el equipo masculino ascendió a la Segunda Categoría.

Para continuar promoviendo este gran talento hemos realizado el mantenimiento de Canchas Deportivas y Adquisición de más equipos deportivos.

- Nos hemos preocupado de la Biblioteca Municipal de Cumandá que ahora ofrece espacios cómodos para fomentar el hábito de la lectura, por medio de actividades creativas que permiten despertar el interés de la lectura en niños, jóvenes y adultos.

OBJETIVO TERCERO

En este eje de acción involucramos el Desarrollo Ambiental y Gestión de Riesgos, en lo que hemos ejecutado lo siguiente:

- Nos preocupamos prioritariamente por el ambiente, con el propósito de lograr para nuestro pueblo un entorno saludable, promoviendo políticas públicas para reducir significativamente las fuentes de contaminación ambiental, protegiendo nuestros bosques, nuestros ríos y el rico patrimonio de flora y fauna que solo Cumandá posee. La Unidad de Gestión Ambiental Municipal, trabaja observando los lineamientos y políticas del Ministerio del Ambiente, realizando seguimiento a todas las actividades socio- productivas:
 - ❖ Entre las muchas actividades concretadas en este tema debo destacar el mantenimiento de los parques, los jardines, la eliminación de la maleza de la ciudad, el riego de las áreas verdes y la rehabilitación del pasamano en el malecón Simón Bolívar.
 - ❖ El manteamiento del vivero ornamental en el cual se cultivan plantas para resiembras y adcentamientos de nuevas áreas ornamentales.
 - ❖ El cementerio Municipal, descanso eterno de nuestros seres queridos, lo estamos reorganizando con una adecuada planificación para hacer de este campo santo un mejor lugar de descanso final de los habitantes de Cumandá.
 - ❖ En coordinación con instituciones públicas y privadas de la localidad realizamos mingas preventivas de limpieza para evitar la propagación del Dengue y Chikunguya en nuestro cantón.
 - ❖ En estas mingas ha habido colaboración ciudadana, junto a este su Alcalde y de todos los Concejales que nos integramos y nos desplazamos por toda nuestra jurisdicción, motivando a la ciudadanía a realizar estas mingas que procuran evitar que se afecte la salud de nuestros conciudadanos.
- **Dentro del Plan de reducción de riesgos** Una de las políticas del GAD Cumandá ha sido trabajar constantemente en la Reducción de Riesgos y Desastres, el trabajo

desplegado ha sido a nivel comunitario, con instituciones públicas y privadas, observando los lineamientos de la Secretaría de Gestión de Riesgos y en coordinación con organizaciones No Gubernamentales. Las principales acciones que se describen a continuación, son el fruto de la Gestión Institucional.

- ❖ El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo PNUD ha financiado el 100% del Estudio del Plan de Uso de Suelo para Cumandá.
- ❖ Se ha capacitado a 20 Voluntarios para colaborar en acciones de Reducción de Riesgos.
- ❖ A nivel comunitario se han formado Comités de Reducción de Riesgos, para que sean quienes respondan y apoyen en la reducción de desastres.
- ❖ Se realizó la gestión ante el Consejo Provincial de Chimborazo para la construcción de 4 muros de escollera en los ríos Chimbo y Chanchán, con lo cual se espera reducir significativamente inundaciones tanto a comunidades como cultivos.
- ❖ Así mismo, en cooperación del Consejo Provincial de Chimborazo y el GAD Cumandá, realizamos el dragado de los ríos Chimbo y Chanchán, en las comunidades El Guayabo, La Nueva Unión y Producción Agrícola.
- ❖ En el mes de septiembre tuve la oportunidad de realizar un intercambio de Experiencias Ambientales con similares funcionarios de la República de Paraguay. Realice un viaje de observación y trabajo ambiental, a la ciudad de Filadelfia, en Paraguay, financiado en su totalidad por la Oficina de Naciones Unidas para la Reducción de Riesgos de Desastres y recabamos importante información y conocimientos que estamos aplicando en nuestro cantón, entre lo que está incluido, la calidad del agua que consumimos, que es otra preocupación que tenemos y que queremos superar con mejor calidad de agua para el consumo de nuestros habitantes.

OBJETIVO CUARTO

En cuanto al Desarrollo Económico Productivo, debo citar lo siguiente: una gran preocupación que he tenido siempre desde que era un ciudadano más, es la de crear condiciones apropiadas para que todos los habitantes de este cantón emprendamos en tareas productivas y tengamos oportunidades de un gran desarrollo económico, especialmente los microempresarios nuestros, que son muchos y muy trabajadores.

Uno de los aspectos productivos en que estamos empeñados ahora, es potenciar el Turismo, que busca hacer de Cumandá un centro Turístico de alta importancia en la provincia, en el país y a nivel internacional, por razones muy claras: sus privilegiados atractivos turísticos; su privilegiada ubicación en la geografía nacional y sobre todo la amabilidad tradicional de su gente. Esperamos que esta actividad procure una amplia capacidad de redistribución económica y genere nuevas y muchas más plazas de empleo.

- En este lineamiento de trabajo y para mostrar el gran potencial que tenemos a nivel local, realizamos la Expo feria Productiva Cumandá 2014, con la que Cumandá se posiciona a nivel local, provincial, nacional e internacional.
- Nuestro Municipio, a través de sus Concejales, funcionarios, en representación de Cumandá, estuvo presente en la FITE, Feria Internacional de Turismo, en la que visitantes nacionales e internacionales tuvieron la oportunidad de recibir información y conocer que Cumandá es un excelente atractivo turístico que vale la pena visitar.
- En la navidad pasada implementamos el proyecto de luces ornamentales en el parque Central de la ciudad, promoviendo un entorno sublime y agradable, en el que la familia Cumandense pudo compartir buenos momentos. A través de varias redes sociales, este proyecto fue difundido por el propio ciudadano Cumandense a varios países del mundo.
- En el sector Turístico se conformó la Asociación de Emprendedores Turísticos de Cumandá, con la siguiente Directiva: Presidente, Ing. Luís Salazar; Vicepresidente, Econ. Marcelo Vasquez; Tesorero, Sr. Rodrigo Valdivieso; y, Vocal Principal Sr. Guido Naranjo. Ellos se reúnen constantemente para crear estrategias y promover el Turismo Local, Provincial y Nacional en coordinación con nuestra Municipalidad y de nuestra Comisión de Turismo.

OBJETIVO QUINTO

Participación Ciudadana, en este aspecto del convivir ciudadano, nuestra administración se empeñó en promover actividades concretas para acoger la iniciativa ciudadana en defensa de sus derechos conforme a la Ley, la Participación de todos en la adopción de políticas, planes y programas que garanticen la participación ciudadana, el acceso al debate y deliberación pública sobre temas de interés ciudadano, en la defensa de los derechos humanos, la transparencia y el combate a la corrupción, en la recuperación de la memoria histórica, cultura y experiencias de participación democrática en el país.

En esta dirección de participación social la Municipalidad, en esta administración, ha promovido mecanismos como Presupuesto Participativo, y ha sido muy receptiva a toda la iniciativa ciudadana a través de una política de puertas abiertas y de total acceso de los ciudadanos a la Administración Municipal.

OBJETIVO SEXTO

En lo relativo a Infraestructura, Equipamiento y Vialidad a nivel Urbano y Rural, uno de los puntos fundamentales de mi plan de trabajo fue remediar la situación de despreocupación en que se encontraba la cabecera cantonal y sus recintos.

Le hemos puesto mucho énfasis a este aspecto con el fin de que nuestros ciudadanos puedan caminar y transportarse sin obstáculos y con seguridad por sus calles y caminos, ahorrar en repuestos de sus vehículos por la destrucción que causaba el mal estado de calles y caminos.

- Por ello la primera tarea que se inició decididamente fue la regeneración urbana mediante el re-lastrado de las calles, de barrios como: MATEO MAQUISACA, LA DOLOROSA, KIMBERLY, LOS ANDES, CIUDADELA 5 DE JUNIO, VICTOR CORRAL MANTILLA, 9 DE DICIEMBRE, LOS ANGELES, EL RECREO, BELLAVISTA, LA MARINA Y 28 DE ENERO.
- Trabajamos en nivelación, reconfiguración, resanteo y compactación de 1.4 hectáreas para la explanada en las riberas del río Chimbo, calle Cristóbal Colón.
- Nos ocupamos de la limpieza y desalojo de escombros que existía en el talud de la calle 1ro de Mayo, que involucra el Barrio 10 de Agosto y Av. De los Puentes, del Barrio Los Artesanos.
- Construimos tapas tipo cajón para ducto pluvial en el barrio “El Recreo”, lo que evito que se produzcan accidentes lamentables.
- Construimos el techado de la Liga Cantonal de Cumandá.
- Rediseñamos las Aceras en las calles 9 de Octubre y Gómez Rendón, junto a la Iglesia Central.
- En coordinación con la Empresa Eléctrica de Milagro se ha logrado realizar la rehabilitación de varias luminarias para nuestro cantón y se han conseguido proyectos de electrificación para diferentes barrios de la ciudad.

- Ejecutamos importantes proyectos como la construcción de un Tanque de Reserva para el Recinto Sacramento, cambio de cubierta para la casa de talleres en Copalillo y construcción de graderíos en Chalguyacu; así como también dotamos de mangueras para conducción de agua para consumo humano para beneficio del recinto Cruz de Hueso.
- Hemos realizado el lastrado de vías rurales en los recintos: El Guayabo, Colinas de Bucay Chico, Naranjapata, Vía La Dolorosa –Mallaguan -Río Blanco, Buenos Aires, La Victoria, Charguyacu, todo esto mediante un convenio que suscribimos con el Consejo Provincial de Chimborazo; que nos asignó un aporte económico de \$37,000,00, valor que nosotros superamos en obras con recursos provenientes del presupuesto Municipal.
- Construimos una alcantarilla con protección de aletas en la vía KELLY.
- Durante el periodo al que corresponde este informe, hemos construido 3365ml (TRES MIL TRESCIENTOS SESENTA Y CINCO METROS LINEALES) de Bordillos en los barrios: Los Ángeles, La Marina, y Barrio Central; así como también 415m² de construcción de veredas en el Barrio La Marina.
- Además no hemos descuidado la reparación de las calles de nuestra ciudad, que se encontraban con muchas fallas en su nivel y estructura.
- Hemos reparado y habilitado toda la maquinaria Municipal, esto es: camionetas, volquetas, camión, tracto camión, y toda la maquinaria pesada, que se encontraba paralizada por la falta de mantenimiento.
- A esto debo añadir que mi Administración implemento un taller mecánico Municipal para el mantenimiento de la maquinaria de la institución, que funciona en el Campamento Municipal para lo cual adquirimos herramientas y equipos suficientes, que han permitido ahorrar dinero municipal en reparaciones de los equipos.
- En este taller municipal, además hemos logrado la construcción de una zaranda para el proceso de clasificación de material pétreo para lograr una mejorar la calidad de la obra pública que estamos realizando.

Todo este plan de trabajo desarrollado y que estoy dando a conocer a la ciudadanía, ejecutado durante mi administración, en el periodo señalado en términos económicos se ha manejado de la siguiente manera:

1. En el año 2014 el Municipio de Cumandá tuvo ingresos totales por un monto de \$3,002,812.10. (TRES MILLONES DOS MIL OCHOSCIENTOS DOCE DOLARES CON DIEZ CENTAVOS).
2. De estos ingresos totales Municipales, del mes de enero al 15 de mayo del 2014 la Administración del Sr. Hernán Vique, gasto \$1,066,297.18. (UN MILLON SESENTA Y SEIS MIL DOSCIENTOS NOVENTA Y SIETE DOLARES CON DIESCIOCHO CENTAVOS).
3. En la obra que realice entre el 16 de mayo y el 31 de diciembre de 2014 se ha gastado \$1,455,203.53. (UN MILLON CUATROSCIENTOS CINCUENTA Y CINCO MIL DOSCIENTOS TRES DOLARES CON CINCUENTA Y TRES CENTAVOS).
4. Con austeridad, responsabilidad y honestidad logré ahorrar del presupuesto del año 2014 la suma de \$481,311.39. (CUATROSCIENTOS OCHENTA Y UN MIL TRESCIENTOS ONCE DOLARES CON TREINTA Y NUEVE CENTAVOS).
5. Este ahorro que ha logrado mi administración ahora se incrementa a los recursos que la Municipalidad tendrá en el presente año para hacer más y mejores obras para mi pueblo.

CONCIUDADANOS:

La tarea de construir mejores días para nuestro cantón ha comenzado. Con la ayuda de Dios, de mi pueblo, con el apoyo que los Señores Concejales han dado a mi administración y con el trabajo de buenos funcionarios Municipales, estamos caminando en la dirección correcta. Estoy seguro que juntos podremos lograrlo y por ello los invito a apoyar permanente a su Alcalde y a su Municipio con entusiasmo y con firmeza, porque tenemos la convicción de que lograremos convertir a Cumandá en un gran polo de desarrollo dentro de nuestro gran país el Ecuador.

VIVA CUMANDA, VIVA LA PATRIA

GRACIAS,

